

Pressemitteilung

Meine Bank - Raiffeisenbank im Hochtaunus eG bleibt auf Erfolgskurs.

Wachstum weiterhin ungebrochen.

25.02.2020, Bad Homburg v. d. Höhe. Vielen Banken machen langsameres Wirtschaftswachstum, politische Unruhen, gepaart mit Niedrigzins und daraus resultierenden abschmelzenden Zinsmargen es schwer, am Markt zu bestehen. Sie spüren einen extremen Kostendruck, unter anderem durch regulatorische Anforderungen, und kämpfen mit zurückgehenden Betriebsergebnissen.

Aber es gibt auch Banken, die trotz dieser Bedingungen seit Jahren sehr erfolgreich agieren wie die Raiffeisenbank im Hochtaunus eG: Zum 7. Mal in Folge präsentiert sie ein Rekordergebnis. „Wir haben unseren Wachstumskurs im vergangenen Jahr fortgeführt. Dies war nur möglich, weil wir schon vor Jahren wichtige Änderungen umgesetzt haben, um unsere Bank zukunftssicher aufzustellen“, sagt Vorstandsvorsitzender Achim Brunner.

Das Abschneiden alter Zöpfe und der Mut, sich von unrentablen Produkten zu trennen, ist ein Teil des Erfolgsrezeptes. Viel wichtiger ist es jedoch, vom Kunden her zu denken. Dies setzt die Bank durch die Trennung der Geschäftsfelder Online- und Filialbank sowie in dem Geschäftsbereich Investoren- und Projektfinanzierung um. Als Filialbank ist und bleibt die Raiffeisenbank mit ihren vier Filialen fest in der Region verankert. Als Onlinebank bietet sie bereits heute mehr als 25 Produkte an, die direkt online abgeschlossen werden können. Anders als bei einer klassischen Direktbank können sich Kunden bei Meine Bank persönlich beraten lassen. Bundesweit schätzen Investoren und Projektentwickler das Institut schon lange als Spezialisten und kompetenten Ansprechpartner. Das Geheimnis des Erfolgs ist Kundennähe und ein den Kundenbedürfnissen angepasstes Beratungsangebot, bei absoluter Kostentransparenz. Das macht Meine Bank zu einem modernen Finanzinstitut mit konkurrenzfähigen Produkten.

Im Jahr 2019 konnte das Institut seine Bilanzsumme um 20,1 % auf 616 Mio. EUR steigern. Das betreute Kundenvolumen liegt inzwischen bei gut 1 Mrd. EUR und somit 23,1 % über dem Vorjahr. Wachstumsmotor für Meine Bank ist das Kreditgeschäft, welches um 18,7 % auf rund eine halbe Milliarde Euro gesteigert werden konnte.

Anders als viele Mitbewerber kann Meine Bank nicht nur mit guten Wachstumswahlen aufwarten, sondern auch mit guten Erträgen. Das Betriebsergebnis vor Bewertung beträgt 8,4 Mio. EUR und liegt somit 39,5 % über dem Vorjahresergebnis. Bei einer solchen Steigerung lohnt es sich genauer hinzuschauen, denn viele Banken „bezahlen“ höhere Erträge mit höherem Risiko. Nicht so Meine Bank: Das zeigt das Betriebsergebnis nach Bewertung mit 10,8 Mio. EUR. Dieses Ergebnis basiert auf einer sehr guten Kosten-Ertrag-Relation, die auch die CIR in Höhe von 58,6 % widerspiegelt. Die CIR – Cost Income Ratio – gibt an, wie viel ein Unternehmen ausgibt, um einen Euro zu verdienen. Bei Meine Bank sind es 0,59 EUR Ausgaben für 1,00 EUR Ertrag. Der Branchendurchschnitt beträgt 0,75 EUR.

Die komfortable Ertragssituation ermöglicht es der Bank, Eigenkapital in Form von Rücklagen zu bilden. Dies ist wichtig, weil Banken Eigenkapital brauchen, um Kredite vergeben zu können. Man könnte sagen, es ist eine Art Lebenselixier. Das Kernkapital wurde um 19,0 % auf 48,4 Mio. EUR gesteigert.

Aber auch die Mitglieder profitieren vom Erfolg ihrer Bank. „Wir planen die Ausschüttung einer Dividende in Höhe von 2,5 % für unsere Mitglieder. Im Vergleich zum Vorjahr haben wir diese somit mehr als verdoppelt. Insbesondere die Mitglieder sind die Stütze einer jeden Genossenschaftsbank und stehen deshalb im Fokus unserer Aktivitäten“, so Achim Brunner. Die Bank bietet neben einer Top-Rendite die Möglichkeit, Geschäftsanteile bis zu einer Höhe von 25.000 EUR pro Person zu zeichnen.

Die Bank leistet mit einer Steuerabgabe von 3,5 Mio. EUR einen großen regionalen Beitrag. Die Kaufkraft, die die Bank ihren Mitarbeitern in Form von Gehaltszahlungen bereitstellt, beträgt 2,8 Mio. EUR und kommt ebenfalls in Teilen der heimischen Wirtschaft zugute.

Gegen den Branchentrend hat Meine Bank sogar Personal aufgestockt; die Neueinstellung von zehn Mitarbeitern 2019 entspricht einem Personalzuwachs von 14,3 %. Darüber hinaus unterstützt Meine Bank die Region in Form von Spenden und Sponsoring für Sport und Kulturveranstaltungen in einer Gesamthöhe von rund 75.000 EUR.

Doch nicht nur mit seinen Geschäftszahlen ist das Institut weiter auf Erfolgskurs. Bereits vor acht Jahren war die Bank an der Gründung der Energiegenossenschaft Neue Energie Taunus beteiligt, die in Projekte der nachhaltigen Energiegewinnung investiert. 2014 wurde eine öffentliche E-Tankstelle eingerichtet und der Fuhrpark auf Elektrofahrzeuge umgestellt. Durch die Abschaffung von Kontoauszugsdruckern, das Angebot von papierlosen Onlineverträgen und die sehr weit gehende Digitalisierung interner Vorgänge reduziert die Bank ihren Papierverbrauch auf ein Minimum. Das Angebot nachhaltiger Geldanlagen und Fonds ist für die Bank selbstverständlich und wird stetig ausgebaut.

Ertragslage in TEUR	2018	2019	Veränderung in %
Bilanzsumme	513.147	616.234	+ 20,1
Zinsüberschuss	13.903	17.867	+ 28,5
Zinsspanne (in %)	2,96	3,12	+ 5,4
Provisionsüberschuss	2.605	2.911	+ 11,7
Verwaltungsaufwand	9.777	11.518	+ 17,8
Betriebsergebnis vor Bewertung	6.040	8.419	+ 39,4
Kernkapital	40.693	48.424	+ 19,0
Geschäftsguthaben	12.853	16.434	+ 27,9
CIR (Cost-Income-Ratio) (in %)	62,5	58,6	- 6,2
Mitarbeiter	70	80	+ 14,3

Über Meine Bank der Raiffeisenbank im Hochtaunus eG: Über 10.000 Kunden setzen ihr Vertrauen in Meine Bank der Raiffeisenbank im Hochtaunus eG, die in vier Filialen und an ihrem Verwaltungssitz in Bad Homburg 80 Mitarbeiter beschäftigt. Mit ihrem OnlineOnly-Konto ist sie eine der wenigen Banken, die ein kostenloses Onlinekonto anbieten. Das Dienstleistungs- und Produktangebot umfasst neben Giro- und Sparkonten für den Zahlungsverkehr insbesondere die persönliche Beratung von Privat- und Geschäftskunden in allen Fragen zu Finanzierungen,

Geldanlagen, Versicherungen sowie privaten und gewerblichen Baufinanzierungen. Die Bilanzsumme beläuft sich auf 616 Mio. Euro. Über die eigene Onlinefiliale ist die Bank für alle ihre Kunden erreichbar – jeden Tag, rund um die Uhr. Als einer der Pioniere des kundenorientierten Bankings bietet Meine Bank der Raiffeisenbank im Hochtanus eG seit Langem fachlich fundierte Beratung auch außerhalb der klassischen Banköffnungszeiten an – ganz nach Kundenwunsch auch abends oder am Wochenende.